
公共施設全体最適化計画（素案）に関するオンライン意見交換会 結果報告 

 

開催日：令和 3 年 2 月 4 日（木） 

時 間：①午前の部：10 時から 11 時 30 分まで ②午後の部：13 時 30 分から 15 時まで 

参加者：合計 8 名（うち、議員 2名） 

①午前の部 参加者 4名 市職員 4 名 ①午後の部 参加者 4名 市職員 4 名 

  

意見交換の概要 

全般的な意見 

・財政削減だけではなく、投資による成果もふまえたあり方を検討すべき 

・各施設の規制を緩和し、より使いやすくするべき 

・古い施設の維持・管理の総括を新しい施設へ反映すべき 

・利用者が費用負担するのは仕方がない、施設の利用料金を採算が合うよう上げてもよ

いので、官民協力して検討すべき 

・山陽電鉄沿線でもあり、関係人口の増加の望みはある。人が集まる魅力を育ててほしい 

・知らない、わからないので使ったことがない施設が多くある。 

 

【学校関係】 

・稼働率の低い学校施設の開放 

・カテゴリーを変更した小中一貫学校の実験試行 

・小学校と老人施設との複合 

・小学校の空きスペースを利用した在宅サービス 

【その他】 

・特養老人ホームが少ないため、公共施設を用途変更にて使用 

・地域の課題相談場所（ワンストップ窓口）の設置 

・子供の居場所や子供の障害、要支援介護の相談場所の設置 

 

 

 



施設ごとの意見 

④市民プール 

【存続について】 

・民間活用を検討し、不可能であれば将来負担を考えると必要ではない。 

・ナイタープールが目玉なだけで、それほど重要な施設とは思わない。 

・家等で水遊びをするため水道料金の支援を検討してほしい。 

・子どもが安心してのびのび遊べるプールが近隣でなくなる。プールも含め娯楽など子

供のビジョンを広域で検討してほしい。 

【代替について】 

・小・中学校プールの開放は可能か。また、高校のプールの開放は可能か。 

・海浜公園に市民プールの環境を整備できないか。 

⑥生石体育センター 

【存続について】 

・運動施設については大会等が多く、市民が利用できていない。総合体育館の予約が取れ

ない場合に生石体育センターを利用している。 

・野球場だけを残すのは他競技者からは理解できない。高砂市は野球に特化する考えな

のか。 

・利用者にとって利用できる施設の数が不足している。特定の方・団体のためだけの施設

になっている。定期的に利用している団体への対応（解消策）も検討してほしい。 

【代替について】 

・学校の格技場等、幼児ボール遊びなどが出来るよう規制緩和してほしい。 

・体育館や公民館など各施設において既に利用している団体が予約していると新規での

予約が取りづらいので利用の整備を行ってほしい。 

・総合体育館の月曜（休館日）も利用できるようしてほしい。 

・他市では小学校のグランドにナイター設備を備えているところもある。既存の施設を

最大限に利用させると共に、民間施設の一画も利用できるよう連携できないか。 

⑦北部子育て支援センター 

【存続について】 

・子育て支援センターについては、子どもの居場所として子どもだけでも行ける小学校

区域または中学校区域に設置するのが適切と考える。また情報の周知の向上を図るべき。 

【代替について】 

・乳幼児や小学生未満対象の施策は充実しているので、小学生、中学生、高校生などの青

少年も対象とした支援機関や居場所となる場が必要ではないか。 

①青年の家、②高砂公民館、③高砂地区コミュニティセンター、⑤曽根公民館 

以上４施設については、個別意見はありませんでした。 


